



Geografía e Historia refuerza sus grados con más créditos compartidos

La nueva estructura ya tiene el visto bueno de la Agencia de Calidad y se pondrá en marcha el próximo curso para fortalecer las titulaciones con menos alumnos

R.D.L. | SALAMANCA

La Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Salamanca inició ayer los actos conmemorativos del 50 aniversario de la creación del Departamento de Geografía con la mirada puesta en el futuro. Un futuro "prometedor", según el rector Daniel Hernández Ruipérez, aunque los datos de matriculación de los estudiantes no lo son tanto, —solo hay 8 estudiantes de nuevo ingreso en los datos de matriculación facilitados por la Universidad en diciembre—, motivo por el que el centro pondrá en marcha en el periodo 2015-2016 un nuevo plan de estudios con el que "salvar" la titulación de Geografía. Según el decreto de ordenación de las enseñanzas oficiales de grado y máster de la Junta de Castilla y León, los grados deben tener un mínimo de 35 alumnos para mantenerse.

"Hemos elaborado una reordenación de las enseñanzas a modo de estructura de candelabro que ya ha recibido el espaldarazo de la Agencia para la Calidad del Sistema Universitario de Castilla y León (Acsucyl), así que el nuevo plan de estudios entrará en vigor el próximo curso", explicó ayer Juan Ignacio Plaza, director del Departamento de Geografía de la Universidad de Salamanca. Siguiendo la línea de la Facultad de Filología, las titulaciones de Geografía e Historia se estructurarán en torno a un tronco común, de esta forma, carreras como la de Geografía mantendrán su especificidad, pero compartirán un mayor número de asignaturas, de créditos y, como consecuencia, de alumnos.

Junto a Geografía, en la Facultad de Geografía e Historia se imparten, como recoge su pro-



Ángel Cabo, Daniel Hernández, Juan Ignacio Plaza y otros profesores de Geografía. | GALONGAR

Los orígenes y la evolución de la Geografía en Salamanca

"Pensar el espacio, investigar el territorio e interpretar el paisaje", estos principios inspiran la exposición con la que el Departamento de Geografía de la Universidad de Salamanca conmemora los 50 años de su creación. Antiguas herramientas para los trabajos de campo, fotografías de los alumnos y profesores y documentos de la labor que se ha venido desarrollando desde que en el curso 1964-65 el profesor Ángel Cabo Alonso pusiera en marcha la entonces denominada Cátedra de Geografía y otros muchos materiales forman parte de la muestra que ayer inauguró el rector Daniel Hernández Ruipérez acompañado del vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Mariano Esteban, y del Ángel Cabo, quien con más de 90 años no podía ocultar la emoción que sentía ante el gran número de compañeros que acudieron también a la inauguración de un nuevo seminario con su nombre.

pio nombre, el grado en Historia (108 alumnos de nuevo ingreso este curso 2014-2015), Historia del Arte (63 estudiantes de primer curso), Historia y Ciencias de la Música (29 nuevos alumnos) y Humanidades (19 matriculados en primero).

"El territorio y el espacio siguen siendo referencias fundamentales", insistió Plaza para incidir en la importancia de la titulación de Geografía y puso como ejemplo la necesidad de este área para dar respuesta a los actuales conflictos geopolíticos o para el desarrollo de los sistemas de información geográfica.